

vient de là. *Wang-i*, dans un discours sur le *iu*, parle des couleurs de cette pierre, et dit qu'elle est ou rouge comme la crête d'un coq, ou jaune comme des châtaignes cuites à la vapeur de l'eau bouillante, ou blanche comme de la graisse, ou noire comme du vernis; c'est ce qu'on appelle *iu* à sceaux. Quant à celle qui est verte, on n'en parle pas. A présent le *iu* qu'on trouve le plus ordinairement est vert ou blanc: on en trouve aussi du noir; mais on n'en voit plus du tout de jaune ni de rouge. Il est pourtant fait mention de vases pour les cérémonies faits avec du *iu* de cette espèce; mais c'est une chose qu'on ne saurait bien éclaircir ».

« On tire à présent de I-tcheou une espèce de pierre qui est de la couleur des châtaignes cuites à la vapeur de l'eau bouillante, et qu'on nomme pour cette raison dans le pays *iu* de châtaigne; quelques-uns pensent que c'est une espèce de

---

*Cum eò tenditur, annuus ad operarios alendos defertur commeatus; neque enim breviorè spatio ad exulta hominibus loca reditur. De Christianâ Exped. apud Sinas, p. 552. Voyez aussi Martini Atl. Sinens. p. 44.*